

CARTAS AL DIRECTOR

En el número anterior de esta revista se publicó la carta al director titulada: «Medicina y Deporte». En ella se resaltaba el hecho de que el deporte en muchos casos pierde su verdadera naturaleza porque en vez de estar al servicio de la persona, es ésta la que está al servicio del deporte.

Esto es verdad, pero también lo es el hecho de que determinados deportes ya no se practican con vistas a los deportistas sino a los espectadores. Este es el caso del deporte espectáculo: el fútbol, el baloncesto, balonmano, etc. Los deportistas son profesionales y como tales viven del deporte y corrientemente viven muy bien. Por ello, la actitud del médico debe ser diferente según se trate de un deportista o atleta profesional (es una hipocresía decir que no hay atletas profesionales) o de un «amateur».

En el primer caso debe esforzarse por conseguir que el rendimiento del deportista sea óptimo y que su forma física se mantenga el mayor tiempo posible. En el segundo caso, en cambio, el cuidado del médico debe ir dirigido a que el ejercicio sea equilibrado y procure un desarrollo armónico del cuerpo. Si en el primer caso se evita con sumo cuidado cualquier tipo de ejercicio o deporte que de alguna manera perjudica al deporte-profesión, en éste es recomendable la variedad.

Sin embargo, siempre que hay competición, ya sea en deportes o atletismo, el deseo de vencer, de quedar bien, es el primer móvil y los otros objetivos del ejercicio físico pasan a un segundo o tercer plano. Por tanto, la tendencia es a practicar predominantemente un deporte y a obtener un mayor número de triunfos. Esto lleva a plantearse la disyuntiva de si es mejor el deporte de competición o el deporte o gimnasia no competitivo. Teóricamente éste sería el ideal, pero hay que tener presente la condición humana: la competición es un estímulo para poner más empeño, vencer dificultades de tiempo, etc.

Miguel Ollo

ALUMNOS

• El plazo de entrega de inscripciones para las pruebas de admisión de los futuros alumnos

de primer curso de Medicina terminó el 20 de mayo. Se recibieron 611 solicitudes. Las pruebas de admisión se celebraron el día 6 de junio. El resultado de estas pruebas junto con las notas obtenidas en BUP y COU permitirán seleccionar unos 200 alumnos.

- El 4 de mayo los alumnos de 3.º curso celebraron el Paso del Ecuador.
- El 15 de junio celebraron la terminación de la carrera la XXXI Promoción de Medicina.

FORMACION PERMANENTE

- Curso de actualización psiquiátrica para médicos generales, 2-31 de mayo.
- El grupo de Neurociencias se reúne quincenalmente para exponer y discutir los resultados de sus investigaciones.
- Del 7 al 9 de febrero tuvo lugar el curso de ANAMADE organizado por el Dr. Valentí.

CONGRESOS Y SIMPOSIOS

- Los días 10 y 11 de mayo se desarrolló el Simposio Internacional sobre Cirugía Craniofacial organizado por el Dr. Lalinde.
- Del 30 de mayo al 1 de junio tuvieron lugar las XV Jornadas de la SER.
- El día 29 de junio se reunirán en nuestra Facultad los miembros de la Sociedad Vasconavarra de Cirugía Ortopédica y Traumatología.
- Del 3 al 5 de julio tendrá lugar la Reunión Anual Internacional de Anestesia.

PREMIOS Y DISTINCIONES

- El profesor J. Cañadell ha sido elegido vicepresidente de la European Paediatric Orthopedic Society.
- El Dr. Valentí ha sido reelegido presidente de la Sociedad Navarra de Medicina y Deporte.
- El Dr. A. Oehling ha recibido el nombramiento de miembro honorario del Instituto UCB de Alergia.
- El Dr. P. Sánchez de la Muela ha obtenido el «Premio Anual de la Asociación Española de Urología al mejor trabajo original».
- Los premios extraordinarios de doctorado (curso 89-90) se concedieron a:
- Barco Marcellán, María Jesús.

- Indart Urroz, Francisco Javier.
- Soria Arcos, Federico.
- Trillo Mérida, Laureano.
- Vázquez Doval, Francisco Javier.

PLAZAS EN OPOSICIONES

- El profesor titular P. Gil Sotres do la Cátedra de Historia de la Medicina Laguna.

DEPARTAMENTOS

- La Dra. S. de Lacalle del Departamento de Anatomía obtuvo una beca Fulbright para trabajar en el Laboratorio del profesor de Chicago.
- La Dra. T. Herrero se encuentra en el Laboratorio del profesor de París.
- El Departamento de Histología y Anatomía Patológica ha conseguido una financiación con los Departamentos de Anatomía de la Universidad de Friburgo y de Alemania y de Diepenbeck de Bélgica. La financiación, por parte de la Comisión Económica Europea (Programa Social) para un proyecto de investigación: «Mecanismos de la bomba electrógena de ionicidad en los epitelios secretores de cloruro».
- El Departamento de Urología ha incorporado un equipo combinado de ultrasonografía y Doppler para el estudio por ultrasonido de la patología prostática y de sus derivados seminales.

PROMOCIONES

- Con ocasión de los 25 años de fundación se han reunido los médicos de la Promoción.
- También se han celebrado los 25 años de la terminación de la carrera de las Promociones 11 y 21.

NUEVOS EDIFICIOS

- Este curso hemos estrenado un nuevo edificio de aulas, en el que también se han instalado nuevas bibliotecas de alumnos y de profesores. Ha supuesto un notable alivio de la saturación de aulas y a la demanda de una sala de lectura.